

AYER SE VERIFICO LA CLAUSURA DE LA GRAN EXPOSICION GENERAL DE FLORES, HORTALIZA Y FRUTAS

LOS CONCURSANTES PREMIADOS

Texto del dictamen del jurado calificador y lista de los premios otorgados por la Sociedad de Mejoras Públicas para los vencedores

Ayer se clausuró la exposición de flores, frutas y hortalizas, organizada por la comisión de honor de la Sociedad de Mejoras y Ornato de Bogotá.

El éxito obtenido por esta exposición sobrepasó las más halagüeñas esperanzas y el público que la visitó tuvo las mejores impresiones.

El jurado para calificar las frutas y hortalizas llevadas al concurso, fue nombrado por la Sociedad de Agricultores y lo componían los señores Salvador Franco, Gustavo Michelsen y Luis del Corral, quienes reunidos ayer, presentaron a la señora presidenta de la comisión de honor el siguiente informe:

"Bogotá, agosto 8 de 1930.

"En cumplimiento de la comisión que nos confió la Sociedad de Agricultores de Colombia, aceptada por la importante entidad que usted preside, hemos llegado a la siguiente conclusión, que respetuosamente sometemos a la consideración de esa comisión de honor.

Sección de frutas.

Primer premio. Al señor don Salvador Franco. (Salvó su voto el interesado y manifestó su renuencia para aceptar la distinción).

Segundo premio. Al señor Eskil Elsin. (Frutas de tierra caliente).

Tercer premio. Al señor don Carlos Vargas.

Cuarto premio. Al señor don Jorge E. Palomares.

Quinto premio. Al señor Schmitter y Dehrrer. (Frutas de tierra caliente).

Legumbres.

Primer premio. Al Asilo de San Antonio. (Por esmerados cultivos).

Segundo premio. A la hacienda de "El Chicó" (por su colección de cucurbitáceas).

Tercer premio. Al Panóptico.

Con sentimientos de consideración y aprecio, nos suscribimos de usted y de sus distinguidas compañeras, seguros servidores,

Jesús del Corral, Salvador Franco, Gustavo Michelsen".

En vista de la nota anterior, la comisión de honor aprobó la siguiente proposición:

"La Comisión de Honor de la Sociedad de Mejoras y Ornato de Bogotá presenta su agradecimiento a los señores general Salvador Franco, doctor Jesús del Corral y doctor Gustavo Michelsen, por el informe

tados en la exposición de flores, frutas y hortalizas organizada por aquella comisión en el edificio del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, y se permite remitirles los premios y diplomas ofrecidos por la junta de festejos patrios, y que, conforme al mencionado informe, deben ser entregados a los favorecidos, suplicándoles el servicio de tal entrega en su calidad de jurado calificador".

Además del jurado mencionado atrás, el compuesto por las señoras Helena del Corral de Soto, María Elisa Reyes de Camacho, Helena Cuervo de Mercado, Elvira Barriga de Calderón y la señorita María Olaya, resolvió adjudicar los siguientes premios:

Sección de flores.

Medalla de oro a "La Flora"; medalla de plata al "Jardín Santa Marta"; Medalla de plata a la "Floristería Sabaneta" de los señores Schmitter & Dehrrer, mención honorífica a los siguientes expositores: Oliverio Prieto (Floristería "El Ocaso"); Angel María Cáceres ("Jardín Imperio"); "Jardín Cundinamarca" y señoritas Carrasquilla Argáez.

Diploma a las señoritas Gutiérrez Hoyos por artístico arreglo que presentaron y a la señora Mercedes Sierra de Pérez por la originalidad de exposición. El premio consistente en un objeto de arte fue adjudicado a la señorita Cecilia Galvis por la belleza y buen gusto con que presentó un jarrón adornado con toda clase de flores pequeñas.

Sección de frutas.

Primer premio al señor Eskil Elsin, por su maravillosa variedad de frutas tropicales.

Primer premio al señor Carlos E. Vargas, por sus diversas frutas de tierra fría, cultivadas en la hacienda de "La Chuca".

Segundo premio al señor Jorge E. Palomares, por las peras y ciruelas cultivadas en Chapinero.

Dos terceros premios para los señores Rafael Casas Rubio y general Salvador Franco.

Diploma de honor para los niños Juan y Jorge Roa Cervantes.

Diploma de honor al señor Mario Convers Gaitán.

Sección de legumbres.

Primer premio a la Escuela Agri-

Comunicación entre Cúcuta y Buenaventura

Discurso pronunciado por el ministro de obras públicas, doctor Salvador Franco, en Cali, a instancias de la prensa y de algunas importantes personalidades de esa ciudad.

A fin de atender a la excitación que se ha servido hacerme el distinguido orador y hombre de letras, señor doctor Saavedra Galindo, así como la prensa de esta ciudad, con el objeto de que dé a conocer mis impresiones en lo que se refiere a las obras públicas nacionales en los lugares que hemos venido visitando, me he permitido escribir las líneas que vais a oír leer, en las cuales se reflejan, al correr de la pluma, pues no ha habido tiempo de otra cosa, algunas de ellas.

Como un favor especial me ha concedido la Providencia el poder venir a conocer este rico, glorioso e histórico pedazo del suelo colombiano, para el cual se augura un porvenir de gran prosperidad, dados los factores de que dispone, ya se consideren desde el punto de vista de su situación geográfica, o bien de sus riquezas naturales aún no bien estudiadas.

En Europa se señalan principalmente por su belleza como regiones privilegiadas las costas del Mar Azul, y el Mediodía de Francia, con la Normandía. A decir verdad, si bien es cierto que allí se admiran más las obras que tras épocas seculares ha venido dejando la mano del hombre, en cambio acá el paisaje es más rico, más animado. El aire que se respira en sus praderas está impregnado del aroma de sus flores, y el Supremo Hacedor de los mundos que ruedan en los espacios siderales, parece que para formar estos campos hubiera querido concederles a sus moradores, como una parte de su belleza inmortal e infinita.

Como consecuencia natural a tanto favor recibido de Dios, debe corresponder el hombre que habita estas latitudes con un esfuerzo que guarde relación con aquél, porque siempre fue la gratitud una de las mayores virtudes, tanto de los pueblos como de los individuos. El que mucho recibe en la obligación está de devolver mucho. Por fortuna, así lo ha comprendido este pueblo que vive del trabajo y del esfuerzo diario, que muestra con celo sus vías férreas y sus carreteras, así como el incremento dado a sus poblaciones, si bien es cierto que el país todo, con generosidad que lo honra, ha acudido con su apoyo a realizar esta obra, como lo hacéis vosotros a su turno para con él, porque la patria es una en sus múltiples manifestaciones.

El gobierno por su parte trata por cuantos medios están en sus manos de contribuir a vuestras empresas y deseos; y a fin de corroborar este aserto, me vais a permitir un paréntesis, que viene en demostración de lo dicho.

En el curso de estos tres últimos meses se ha pedido para este ferrocarril material rodante por valor, en números redondos, de millón y medio de pesos. Está para terminarse el contrato

Texto del jurado calificador y lista de los premios otorgados por la Sociedad de Mejoras Públicas para los vencedores

Ayer se clausuró la exposición de flores, frutas y hortalizas, organizada por la comisión de honor de la Sociedad de Mejoras y Ornato de Bogotá.

El éxito obtenido por esta exposición sobrepasó las más halagüeñas esperanzas y el público que la visitó tuvo las mejores impresiones.

Jurado para calificar las frutas y hortalizas llevadas al concurso, fue nombrado por la Sociedad de Agricultores y lo componían los señores Salvador Franco, Gustavo Michelsen y Luis del Corral, quienes reunidos ayer, presentaron a la señora presidenta de la comisión de honor el siguiente informe:

"Bogotá, agosto 8 de 1930.

"En cumplimiento de la comisión que nos confió la Sociedad de Agricultores de Colombia, aceptada por la importante entidad que usted preside, hemos llegado a la siguiente conclusión, que respetuosamente sometemos a la consideración de esa comisión de honor.

Sección de frutas.

Primer premio. Al señor don Salvador Franco. (Salvó su voto el interesado y manifestó su renuencia para aceptar la distinción).

Segundo premio. Al señor Eskil Elsin. (Frutas de tierra caliente).

Tercer premio. Al señor don Carlos Vargas.

Cuarto premio. Al señor don Jorge E. Palomares.

Quinto premio. Al señor Schnitter y Dehrrer. (Frutas de tierra caliente).

Legumbres.

Primer premio. Al Asilo de San Antonio. (Por esmerados cultivos).

Segundo premio. A la hacienda de "El Chicó" (por su colección de cucurbitáceas).

Tercer premio. Al Panóptico.

Con sentimientos de consideración y aprecio, nos suscribimos de usted y de sus distinguidas compañeras, seguros servidores,

Jesús del Corral, Salvador Franco, Gustavo Michelsen".

En vista de la nota anterior, la comisión de honor aprobó la siguiente proposición:

"La Comisión de Honor de la Sociedad de Mejoras y Ornato de Bogotá presenta su agradecimiento a los señores general Salvador Franco, doctor Jesús del Corral y doctor Gustavo Michelsen, por el informe rendido en cumplimiento de la comisión a ellos confiada por la Sociedad de Agricultores de Colombia, para calificar los productos presen-

tados en la exposición de flores, frutas y hortalizas organizada por aquella comisión en el edificio del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, y se permite remitirles los premios y diplomas ofrecidos por la junta de festejos patrios, y que, conforme al mencionado informe, deben ser entregados a los favorecidos, suplicándoles el servicio de tal entrega en su calidad de jurado calificador".

Además del jurado mencionado atrás, el compuesto por las señoras Helena del Corral de Soto, María Elisa Reyes de Camacho, Helena Cuervo de Mercado, Elvira Barriga de Calderón y la señorita María Olaya, resolvió adjudicar los siguientes premios:

Sección de flores.

Medalla de oro a "La Flora"; medalla de plata al "Jardín Santa Marta"; Medalla de plata a la "Floristería Sabaneta" de los señores Schnitter & Dehrrer, mención honorífica a los siguientes expositores: Oliverio Prieto (Floristería "El Ocaso"); Angel María Cáceres ("Jardín Imperio"); "Jardín Cundinamarca" y señoritas Carrasquilla Argáez.

Diploma a las señoritas Gutiérrez Hoyos por artístico arreglo que presentaron y a la señora Mercedes Sierra de Pérez por la originalidad de exposición. El premio consistente en un objeto de arte fue adjudicado a la señorita Cecilia Galvis por la belleza y buen gusto con que presentó un jarrón adornado con toda clase de flores pequeñas.

Sección de frutas.

Primer premio al señor Eskil Elsin, por su maravillosa variedad de frutas tropicales.

Primer premio al señor Carlos E. Vargas, por sus diversas frutas de tierra fría, cultivadas en la hacienda de "La Chucua".

Segundo premio al señor Jorge E. Palomares, por las peras y ciruelas cultivadas en Chapinero.

Dos terceros premios para los señores Rafael Casas Rubio y general Salvador Franco.

Diploma de honor para los niños Juan y Jorge Roa Cervantes.

Diploma de honor al señor Mario Convers Gaitán.

Sección de legumbres.

Primer premio a la Escuela Agrícola de San Antonio.

Segundo premio a la Penitenciaría Central.

Diploma de honor al señor Pan-

ta León Escobar por los raros ejemplares de tomates-ciruelas, cultivados en Tena.

El señor Eberhard Weisbach presentó algunas papas de gran tamaño, producidas con abono Nitrofosfórico, con las cuales obtuvo una mención honorífica.

Los señores Bernal Hermanos presentaron una bellísima "yaca" cultivada en la hacienda de "La Isla" que mereció asimismo una mención honorífica.

Todos estos premios y menciones serán entregados próximamente.

Felicitemos nuevamente tanto a las organizadoras de este hermoso concurso, como a las personas que con un gran espíritu público y venciendo muchas dificultades presentaron a la exposición los frutos de su trabajo.

de que a los señores... en lo que se refiere a las obras públicas nacionales en los lugares que hemos venido visitando, me he permitido escribir las líneas que vais a leer, en las cuales se reflejan, al correr de la pluma, pues no ha habido tiempo de otra cosa, algunas de ellas.

Como un favor especial me ha concedido la Providencia el poder venir a conocer este rico, glorioso e histórico pedazo del suelo colombiano, para el cual se augura un porvenir de gran prosperidad, dados los factores de que dispone, ya se consideren desde el punto de vista de su situación geográfica, o bien de sus riquezas naturales aún no bien estudiadas.

En Europa se señalan principalmente por su belleza como regiones privilegiadas las costas del Mar Azul, y el Mediodía de Francia, con la Normandía. A decir verdad, si bien es cierto que allí se admiran más las obras que tras épocas seculares ha venido dejando la mano del hombre, en cambio acá el paisaje es más rico, más animado. El aire que se respira en sus praderas está impregnado del aroma de sus flores, y el Supremo Hacedor de los mundos que ruedan en los espacios siderales, parece que para formar estos campos hubiera querido concederles a sus moradores, como una parte de su belleza inmortal e infinita.

Como consecuencia natural a tanto favor recibido de Dios, debe corresponder el hombre que habita estas latitudes con un esfuerzo que guarde relación con aquél, porque siempre fue la gratitud una de las mayores virtudes, tanto de los pueblos como de los individuos. El que mucho recibe en la obligación está de devolver mucho. Por fortuna, así lo ha comprendido este pueblo que vive del trabajo y del esfuerzo diario, que muestra con orgullo sus vías férreas y sus carreteras, así como el incremento dado a sus poblaciones, si bien es cierto que el país todo, con generosidad que lo honra, ha acudido con su apoyo a realizar esta obra, como lo hacéis vosotros a su turno para con él, porque la patria es una en sus múltiples manifestaciones.

El gobierno por su parte trata por cuantos medios están en sus manos de contribuir a vuestras empresas y deseos; y a fin de corroborar este aserto, me vais a permitir un paréntesis, que viene en demostración de lo dicho.

En el curso de estos tres últimos meses se ha pedido para este ferrocarril material rodante por valor, en números redondos, de millón y medio de pesos. Está para terminarse el contrato del dragado de la bahía de Buenaventura, complemento del malecón; cuyo costo habrá de girar al rededor también de un millón y medio. Se destinaron cuatrocientos mil pesos para la continuación del ferrocarril a Nariño, cuyo decreto dictó ayer en la población de Popayán el gobierno. Habrá de terminarse al menos en lo principal, a fin de dar paso para vehículos de ruedas la carretera de Armenia a Ibagué, en el curso de seis u ocho meses más. Nosotros mismos pudimos venir en automóvil de Ibagué al río Coello, y de la población de San Miguel a Armenia. Está para ser contratada con casas respetables la construcción del ferrocarril de Armenia a Ibagué, junto con el túnel proyectado, y aparte de esto se habrá de dar auxilios de consideración para otras obras importantes.